

LA VOIX DU NORD

VALENCIENNOIS
**À 8 mois du passage
 du Tour, des hôtels
 déjà complets**

PAGE 13

Noël des déshérités
1 DON = 1 RÊVE
POUR CHAQUE ENFANT

Pour faire un don, vous pouvez scanner ce QR CODE

Pour en savoir plus sur le Noël des déshérités : noeldesdesherites.fr

INONDATIONS EN ESPAGNE
L'armée en renfort face au chaos
 PAGES 8 ET 36

SE RETROUVER POUR ROMPRE LA SOLITUDE

Ils sont célibataires, divorcés ou veufs et pour se sentir moins seuls, ils ont adhéré à l'Association française des solos.

Reportage à l'antenne de Valenciennes, l'une des plus importantes, où l'humain et la convivialité sont au centre des activités. **PAGE 3**

FÊTE DES MORTS
Fou rire, bagarre... Petites anecdotes de croque-morts un jour d'enterrement
 PAGE 6

FOOTBALL
Lille a longtemps mené avant d'être rejoint sur le fil par Lyon (1-1)
 PAGE 25

VERSION FEMINA
Chic & DÉCALÉE
 LA MODE PRIME À L'ANGLAISE!

VERSION FEMINA
Retrouvez votre supplément avec ce journal



Photo Pierre Rouanet

3 78276 110230 4 11020

Célibataires, divorcés, veufs... Comment trouver des amis et recréer du lien

À Valenciennes, les personnes célibataires, séparées, divorcées ou veuves désireuses d'agrandir leur bande de copains ont trouvé leur association. Nous avons rencontré les membres de l'Association française des solos lors d'une soirée bowling à Saint-Amand-les-Eaux.

PAR JULIETTE LOOTEN
jlooten@lavoixdunord.fr

VALENCIENNES.

Il est 19 h 30, avant-hier, lorsque les premiers adhérents de l'Association française des solos franchissent les portes d'O bowling à Saint-Amand-les-Eaux. La veille, la plupart s'étaient quittés après un pot de l'amitié (de circonstance) pris à la maison des associations de Valenciennes.

Une fois par mois, Marie-Françoise et Héléne, responsables de l'antenne la plus active de France avec ses 200 adhérents, organisent une réunion parrains marraines durant laquelle les solos et « solettes » volontaires accueillent les nouveaux. Elle s'achève dans les fous rires par une auberge espagnole qui rassemble facilement une quarantaine de personnes.

Au bowling ce soir-là, Bridget papote avec sa nouvelle filleule Chantale qui arrive de Vieux-Reng. Elle vient d'effectuer quasiment une heure de trajet afin de profiter de cette soirée organisée par Fabrice. Au sein de l'Association des solos, les adhérents organisent eux-mêmes les activités.

« Les noms de famille, les situations professionnelles et personnelles des uns et des autres, quelque part on s'en fiche. »

Dans le Valenciennois, on peut dire qu'elles sont nombreuses. En 2023, pas moins de 450 sorties ont ainsi été proposées. « C'est



L'association des solos compte près de 200 adhérents à Valenciennes, et ils sont visiblement toujours heureux de se retrouver. PHOTO PIERRE ROUANET

simple, certaines semaines, si vous le souhaitez, vous pouvez être de sortie chaque jour, dit Bridget. Une partie de belote par-ci, un spectacle par-là, une séance de marche rapide, une visite, on ne s'ennuie pas. » Des voyages sont également proposés ailleurs en France, l'occasion de faire connaissance avec les adhérents des autres antennes. À l'asso des solos, le tutoiement est de mise. « On s'appelle par son prénom. Les noms de famille, les situations professionnelles et personnelles des uns et des autres, quelque part on s'en fiche. Ce qui compte, c'est l'humain », détaille Fabrice. Sans donner de détails, il évoque son adhésion à un moment de sa vie où,

après son divorce, de nombreux amis lui avaient tourné le dos.

LES QUADRAS QUITTENT LES APPLIS

Parmi les 33 inscrits ce soir-là, des « p'tits jeunes » comme les appelle Gérard, le gai luron de la bande qui s'autoproclame « vétéran des solos ». Depuis que l'application On va sortir (OVS) est payante, les quadras rejoignent l'association. C'est le cas de Cédric, 49 ans, papa solo habitant Anzin, pour qui c'est une première. Il sympathise avec Christelle, 43 ans, « solette » depuis un an. « Un soir de gros bad trip après ma séparation, je me suis dit : ce n'est pas possible de continuer à vivre comme ça. Je n'en pou-

vais plus des rencontres sur les applis, la vitrine, les faux-semblants, alors j'ai tenté l'asso des solos. Je n'ai jamais regretté et l'âge, croyez-moi, c'est dans la tête ! »

Lors de la pré-inscription sur le site asso-des-solos.fr, chacun s'engage sur l'honneur à être véritablement célibataire. « Bien évidemment, c'est humain, des couples se forment durant nos activités et bien évidemment, ils peuvent rester avec nous, précise Marie-Françoise. Nous leur demandons juste d'être très discrets pour ne pas heurter certains membres qui ont vécu des situations très compliquées sur ce plan-là. » C'est ainsi que Claudette a fait la connaissance de son compagnon

Fabrice, l'organisateur de la soirée. Depuis, elle l'aide les soirs de bowling. Avec ses copines elle dispatche les équipes, « mixtes dans l'idéal » et prend les réservations pour le restaurant Au bureau d'à côté. « Vous allez voir, pour le moment, nous sommes quatre inscrits, mais j'attends un peu, certains se décident toujours à la dernière minute. »

Cela n'a pas manqué. Avant d'enfiler ses chaussures de bowling, Claudette est finalement partie réserver une table de dix. La soirée, conviviale à souhait, peut commencer. Et le jour d'après ? Soirée dansante à Wavrechain-sous-De-

AUX ORIGINES DE L'ASSOCIATION, L'AVENTURE HUMAINE DE LAURENT ET MAÏ

L'Association française des solos est née à Lille en 2000 de la volonté de deux amis, Laurent et Maï, ayant retrouvé trace l'un de l'autre sur Internet, de proposer des sorties pour les gens rendus seuls par la vie. À l'époque, ils utilisent les petites annonces gratuites distribuées dans les boîtes aux lettres pour se donner rendez-vous. Rapidement, le Mulligan, un bar de Marcq-en-Barœul, accueille une centaine de participants. Depuis, l'association rayonne sur 44 territoires avec un succès plus ou moins affirmé selon les villes. À Évry, par exemple, ils ne sont que trois et la formule a plus de mal à prendre. À Valenciennes, ils sont 200. Pour devenir solo, rien de plus simple, il suffit de se pré-inscrire sur le site internet dédié. Et si vous ne maîtrisez pas l'outil numérique, les parrains et marraines proposent leur aide. Vous disposez alors d'un temps d'essai, l'occasion de tester une première activité. L'abonnement annuel coûte 38 euros. Idéalement, il est demandé aux adhérents de proposer à leur tour une activité, lorsqu'ils se sentent suffisamment à l'aise au sein du groupe.



Les collègues de Chantale (à gauche) l'ont trouvée changée, épanouie, depuis son adhésion à l'association en 2022. PH. « LA VOIX »